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PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO SANTO ANTÔNIO 1 

Ata da 42ª Reunião Ordinária, realizada em 19 de Novembro de 2015. 2 

 3 

Em 19 de novembro de 2015, reuniu-se o Plenário do Comitê da Bacia Hidrográfica 4 

do Rio Santo Antônio, na Câmara Municipal de Ferros– MG. Compareceram os 5 

seguintes conselheiros titulares e suplentes: Anderson Lino, José Gonçalves, 6 

Franciane Assis, Tiago Alves, Rone Silva, Antônio Hissa e Waner Rodrigues; 7 

salvo as justificativas de Rosimélia Siqueira, Dartison Fonseca, Edson Paiva, 8 

Ivan Neto e Rander Tostes- Representantes do segmento Usuários; Renata 9 

Guerra, Tereza Silveira, Felipe Pedro, Maria da Conceição Andrade e Patrícia 10 

Thomaz; salvo as justificativas de Elson Reis e  Lucas Miyahara- 11 

Representantes do segmento Sociedade Civil; Isabela Cançado, Marcos 12 

Câmara, Sarah Viguetti (representada por Adriana Papatella), Rita Quintão, 13 

Carlos Oliveira, Nivaldo Santos, Ruderson Carvalho, Leandro Rabelo, Rômulo 14 

Souza, Gisleno Castro e Genízio Reis; salvo a justificativa de Marluce Duarte- 15 

Representantes do segmento Poder Público Municipal; Fábio Pinheiro, Adriana 16 

Papatella e José Celso Silva; salvo as justificativas de Stefani Matos, Daniel 17 

Rennó e Nissan Félix- Representantes do segmento Poder Público Estadual. 18 

Assuntos em Pauta: 1) EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO. 2) 19 

ABERTURA PELO PRESIDENTE DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO 20 

RIO SANTO ANTÔNIO, Sr. FELIPE BENÍCIO PEDRO. O Presidente Sr. Felipe 21 

Pedro abriu a 42ª Reunião Ordinária do Plenário do CBH Santo Antônio e o 22 

secretário adjunto Sr. Tiago Alves, fez a leitura do expediente e das deliberações do 23 

dia. Antes de iniciar as discussões sobre as deliberações propostas na pauta da 24 

reunião, foi colocada em discussão a possibilidade de antecipar os assuntos gerais, 25 

o que foi aprovado, com a inclusão dos itens 5-c, 5-d e 5-e: 5-c) Proposição de 26 

Moção de Repúdio ao Projeto de Lei que altera o licenciamento ambiental 27 

estadual de Minas Gerais. Proposição aprovada, sendo a redação da Moção de 28 

Repúdio atribuída à Câmara Técnica de Planejamento e Projetos (CTTP). 5-d) 29 

Proposição de Manifestação formal do CBH- Doce sobre o acidente ocorrido 30 

com rompimento de barragem em Mariana/MG. Proposição aprovada: cobrar do 31 

CBH- Doce, via ofício, citando localidades, comunidades e empresas da Bacia do 32 

Rio Santo Antônio que foram atingidas e cobrando posicionamento oficial do CBH- 33 

Doce. Juliana Vilela (IBIO) informou que a Câmara Técnica de Gestão de Eventos 34 

Críticos (CTGEC) do CBH Doce reuniu-se logo pós a tragédia de Mariana, e 35 

encaminhou os seguintes ofícios: Ao Governador do Estado de Minas Gerais- 36 

Solicitando que seja encaminhado ao CBH Doce  todos os relatórios elaborados 37 

referentes ao rompimento das barragens; Solicitação de publicação de portaria 38 

proibindo a pesca no rio Doce; Solicitação da avaliação de possibilidade de 39 

indenização em benefício aos pescadores durante o tempo de proibição de pesca; 40 

Ao Ministério da Integração- Solicitação de todas as análises realizadas, sobre a 41 

proibição da pesca e possibilidade de decreto de qualidade pública ao longo do rio 42 
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Doce; Ao Governador do Estado do Espírito Santo- mesmo teor dos ofícios 43 

encaminhados ao Governador do Estado de Minas Gerais; À empresa SAMARCO- 44 

Solicitação de realização de medidas efetivas de contenção dos rejeitos oriundos do 45 

rompimento das barragens, que ainda estão depositados na zona rural de Mariana, 46 

para evitar seu carreamento para o rio Doce; Às empresas de saneamento- 47 

Solicitação às empresas de saneamento atingidas o encaminhamentos das análises 48 

de qualidade de água que estão sendo realizadas deste a tragédia.  e) Proposição 49 

de Posicionamento Oficial do CBH- Santo Antônio sobre o acidente em 50 

Mariana. Proposição aprovada, devendo ser gerados os seguintes documentos: 51 

Ofício ao Governo Estadual solicitando informações sobre todos os 52 

empreendimentos previstos para a Bacia do Rio Santo Antônio, o qual deverá ser 53 

encaminhado às SUPRAM’s, ao IGAM e aos demais órgãos estaduais e divulgados 54 

na página do CBH- Santo Antônio; Moção de Solidariedade aos atingidos pelo 55 

evento de Mariana; Realizar e registrar visitas/vistorias de representantes do CBH-56 

Santo Antônio aos principais empreendimentos da Bacia, solicitando informações 57 

detalhadas das empresas, em especial o PAE (Plano de Ação Emergencial) das 58 

barragens. O prefeito de Ferros pediu a palavra e sugeriu que as empresas cedam 59 

(ou doem) rejeitos para uso em cascalhamento de estradas. Alguns dos presentes 60 

alertaram para os riscos de contaminação desses rejeitos, principalmente pela 61 

possibilidade de conterem metais pesados, ficando definido que a doação ou cessão 62 

de rejeitos sejam precedidas de análises para evitar esses riscos. 3) 63 

DELIBERAÇÕES. a) APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DAS ATAS DA 39ª, 40ª e 41ª 64 

REUNIÕES ORDINÁRIAS E 10ª, 11ª e 13ª REUNIÕES EXTRAORDINÁRIAS- CBH 65 

SANTO ANTÔNIO. Foram feitas as leituras dos trechos modificados de algumas 66 

atas, segundo solicitação. Após discussões, foram aprovadas as atas das seguintes 67 

reuniões: 41ª Reunião Ordinária, 10ª, 11ª e 13ª Reuniões Extraordinárias. Foi 68 

solicitado que as atas da 39ª e 40ª reuniões ordinárias sofressem algumas 69 

alterações e retornassem para apreciação e votação na próxima plenária deste 70 

Comitê. b) PLANO DE TRABALHO- DIRETORIA 2015-2017. O Plano de Trabalho 71 

da Diretoria do CBH- Santo Antônio para o período de 2015 a 2017 foi apresentado 72 

e aprovado pela plenária. O presidente, Felipe Pedro (Sindicato Metabase), frisou 73 

a importância de manter a sua participação representativa, em nome do CBH Doce e 74 

CBH Santo Antônio, nos Fóruns Estadual e Nacional de Comitês de Bacias 75 

Hidrográficas, sendo aprovada a continuidade dessa participação.  c) PLANO DE 76 

TRABALHO- CBH 2016. O Plano de Trabalho do CBH- Santo Antônio para o ano 77 

2016 foi apresentado e aprovado com 2 abstenções: Patrícia Thomaz (FONASC) e 78 

Isabela Cançado (Dores de Guanhães). d) DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DO 79 

CALENDÁRIO ANUAL 2016. O calendário de reuniões ordinárias para o  exercício 80 

de 2016 deste comitê foi discutido e aprovado pela plenária, mantendo as seguintes 81 

datas: 18 de Fevereiro; 24 de maio; 25 de agosto e 24 de novembro. 4) 82 

APRESENTAÇÕES. a) PLATAFORMA IGEO- ALISSON LOPES (IBIO) Alisson 83 

Lopes, apresentou a plataforma online IGEO, através da qual é possível conhecer e 84 

analisar mapas e informações sobre as bacias hidrográficas. Apresentou também 85 
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seu conteúdo e forma de operação, destacando a camada do Zoneamento 86 

Ambiental Produtivo (ZAP) do CBH Santo Antônio. Ao final ele destacou o site da 87 

internet a partir do qual é possível acessar a plataforma (www.igeo.org.br). b) 88 

DETALHAMENTO DE DESPESAS- CBH SANTO ANTÔNIO. Juliana Vilela (IBIO) 89 

apresentou o detalhamento das despesas do CBH- Santo Antônio e esclareceu 90 

dúvidas a respeito das informações apresentadas.  Explicou que serviços de locação 91 

de veículos lanches, diárias e outros serviços são valores fixos, estipulados no ato 92 

convocatório e assinado junto a empresa licitada. Os serviços podem ser 93 

sublocados, porém, somente a empresa licitada recebe o pagamento dos serviços, 94 

mediante apresentação de todos os documentos atualizados. Foi solicitado também 95 

que os membros que participam de eventos externos as plenárias do Comitê tragam 96 

os resultados aos demais conselheiros. Os membros presentes pediram uma 97 

planilha de despesas deste Comitê de forma mais detalhada. Sugeriram que seja 98 

feita trimestralmente a avaliação das despesas e finanças do Comitê, cabendo à 99 

CTPP esta avaliação. 5) INFORMES E ASSUNTOS GERAIS. a) AUTO 100 

AVALIAÇÃO DO COMITÊ. Esta auto-avaliação é prevista na DN 041/2012, é 101 

necessária para compor o relatório anual de atividades deste Comitê. Foi preenchido 102 

e entregue à secretária do CBHSanto Antônio. b) QUESTIONÁRIO- IBIO. Este 103 

questionário teve como objetivo obter os resultados da avaliação do desempenho do 104 

IBIO pelos conselheiros. Foi entregue e preenchido pelos membros presentes. 6) 105 

ENCERRAMENTO. Não havendo outros assuntos a serem tratados, o presidente 106 

Felipe Pedro declarou encerrada a sessão, da qual foi lavrada esta ata.  107 

 
APROVAÇÃO DA ATA 

 
 

______________________________ 
Sr. Felipe Benício Pedro 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Santo Antônio 
 
 

_____________________________ 
Sr. Nivaldo Ferreira dos Santos 

1º Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Santo Antônio 


